

# ARAGÓN-INFO

<http://www.tao.ca/~csl/aragon>

22 JUNIO 1.998-28 JUNIO 1.998

NÚMERO 59

**Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.**

**EL ACRATADOR,**

**RADIO TOPO,**

e-mail [csl@tao.ca](mailto:csl@tao.ca)

e-mail [farl@posta.unizar.es](mailto:farl@posta.unizar.es)

<http://www.tao.ca/~csl/acratador>

<http://www.tao.ca/~csl/rll/topo.html>

**Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.**

**Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.**

## ANTIFASCISMO

### **24 de junio: Dan el alta médica a Mohammed Ramón.**

Casi siete meses y medio ha permanecido ingresado en el Hospital *Miguel Servet* de Zaragoza este ciudadano pakistaní, que el 13 de noviembre del pasado año fue atado a un poste, rociado con gasolina y quemado por tres de sus compañeros de trabajo en la localidad turolense de Escucha. Ramón resultó afectado en el 30% de su cuerpo. Durante estos meses ha permanecido casi totalmente aislado debido a varias infecciones que han complicado en extremo su recuperación, que nunca será total. Ramón se ha trasladado a vivir a Zaragoza con su familia, pues debe realizar sesiones de rehabilitación y cura diarias, y ha calificado la agresión como racista. La organización SOS-Racismo representa sus intereses en el proceso contra los agresores que se encuentran en libertad provisional.

### **25 de junio: Conocido nazi apuñala a un miembro de la P.A.Z.**

José Luis Baeta Hidalgo, conocido nazi zaragozano, volvió a hacer de las suyas y apuñaló a un joven antifascista en una pierna, después de insultarle y de rociarle la cara con un spray. Las heridas, afortunadamente, no han sido muy graves, recibiendo el antifascista tres puntos de sutura en el muslo. Los hechos ocurrieron a media tarde cuando Baeta agredió al joven a las puertas de un bar alternativo de la zona de copas de Moncasi, en Zaragoza, adonde, por lo visto, había acudido para pedir explicaciones por un cartel de la Plataforma Antifascista de Zaragoza (P.A.Z.) en donde aparece su imagen, brazo en alto, tachada. Junto a Baeta, acudieron los también ultraderechistas Bernardo Muniesa y Jorge Pérez Lázaro, alias *el Pajero*, todos ellos pertenecientes al grupúsculo denominado *Thule*. Baeta fue perfectamente identificado y, posteriormente, detenido por la Policía Nacional. He aquí un pequeño currículum de Baeta. En diciembre de 1.995, condenado a 30 días de arresto por apalea a un militante antifascista. En enero de 1.996, a 28 días de arresto por golpear a una mujer. En enero de 1.997, a 30 días de arresto por intentar incendiar el Centro Social Libertario. En mayo de 1.997, a un año y diez meses de prisión por apuñalar a una persona. Finalmente, en diciembre de 1.997 fue condenado a dos años, cuatro meses y un día de cárcel, de nuevo por apuñalar a otra persona. A pesar de todo ello, Baeta sólo ha permanecido unos pocos días en prisión preventiva, y refugiado, por supuesto.

## MOVIMIENTO VECINAL

### **23 de junio: Podría empezar polémica rehabilitación.**

La Comisión de Urbanismo del Ayuntamiento de Zaragoza aprobó el llamado plan especial para Madalena-Tenerías, una de las partes más degradadas del casco Viejo zaragozano. La principal actuación contemplada es la rehabilitación del antiguo convento y cuartel de San Agustín que conserva, aunque en muy mal estado, importantes elementos arquitectónicos de los siglos XIV, XVI, XVIII y XIX. En los alrededores, además, probablemente se encuentren con profusión restos romanos, musulmanes y medievales, al ser la parte más antigua de la ciudad. La Asociación de Vecin@s Lanuza-Casco Viejo ha denunciado que el equipo de gobierno municipal pretende aprovechar el plan de recuperación para construir 69 viviendas en el entorno de la plaza de San Agustín, lo que obliga a derribar el acuartelamiento del siglo XIX, anexo al convento. L@s vecin@s señalan que el plan general de ordenación urbana no permite la construcción de viviendas en esa zona y reclaman que, al menos, de edificarse dichas viviendas se haga respetando el entorno. El Ayuntamiento se sirve de la excusa de repoblar el Casco Viejo para favorecer la construcción de las casas. La experiencia en la zona de la Madalena confirma que no se está

repoblando el barrio, sino cambiar habitantes con escasos recursos económicos por otr@s más pudientes. Los solares y casas deshabitadas de la zona están ya en manos de unas pocas empresas inmobiliarias, listas para aprovechar los planes municipales de rehabilitación para lanzarse a una de las mayores operaciones especulativas de los últimos tiempos en Zaragoza. Según fuentes vecinales, las 69 viviendas de San Agustín acompañarán a otras 500 que se están construyendo en los terrenos del antiguo cuartel militar de sementales, a pocos metros de la Madalena, en una maniobra urbanística que no parece fruto de la casualidad y que tiene muy poco que ver con los argumentos municipales de mejorar el nivel de vida de la zona y conservar el patrimonio histórico de la ciudad.

### **23 de junio: L@s vecin@s de Oliver aceptan las viviendas sociales.**

La Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de Oliver llegó finalmente a un acuerdo con el Concejal de Urbanismo, José Luis Santa Cruz, y la Concejala de Acción Social, Verónica Lope. El acuerdo contempla el cese de las protestas vecinales por el retraso en la puesta en marcha de un plan integral para el barrio y la construcción de viviendas sociales. La cifra final de viviendas a construir pasa de 96 a 62. También se construirá un centro de día para la tercera edad, del que el barrio carece por el momento. Todo ello se completa con el desbloqueo del plan integral. L@s vecin@s han afirmado repetidas veces que su lucha contra las viviendas sociales se debía a la intención municipal de convertir el barrio Oliver en una zona reservada a la gente con menos recursos económicos con los mínimos servicios sociales posibles.

### **23 de junio: Adjudican servicios municipales de infancia a una empresa privada.**

La empresa privada *Gabinete Técnico de Trabajo Social* resultó ganadora provisionalmente del concurso municipal para gestionar servicios municipales de atención a la infancia en los barrios zaragozanos de Torrero y San José, en perjuicio de las asociaciones de voluntari@s sin ánimo de lucro que los han gestionado hasta hace poco tiempo. Esta empresa privada se ha hecho ya con la gestión de once centros, en base a polémicos baremos de la Comisión de Patrimonio del Ayuntamiento de Zaragoza, en la que la oposición municipal votó en contra de la decisión. Las reacciones no se hicieron esperar. La Coordinadora Ciudadana de Infancia, que agrupa a distintos colectivos que trabajan en este campo, y la Asociación de Vecin@s del barrio de Valdefierro, en Zaragoza, que gestiona los servicios de atención a niñ@s en su zona, cuestionaron la política de infancia propugnada por el equipo de gobierno del Ayuntamiento, que prima las ofertas de empresas privadas para gestionar los servicios municipales de atención a la infancia frente a las de asociaciones sin ánimo de lucro experimentadas en este campo. Las asociaciones afirmaron que los criterios económicos son más valorados que la rentabilidad social de los proyectos. En este sentido, las asociaciones de tiempo libre *El Trébol* y *Pandora*, arropadas por las asociaciones de vecin@s de Torrero y de San José, solicitaron inmediatamente la revisión de la adjudicación de los servicios de tiempo libre y ludoteca de los centros culturales de estos barrios. La empresa ganadora del concurso, *Gabinete Técnico de Trabajo Social*, no prevé la realización de actividades relacionadas con la ludoteca en julio y agosto, y no se ha tenido en cuenta la labor realizada por *El Trébol* desde 1.990, sólo subvencionada por el Ayuntamiento en los últimos dos años. Además, la empresa adjudicataria recibió puntuación adicional por mejoras adicionales no incluidas en el presupuesto presentado. Prácticamente todos los colectivos sociales de los barrios afectados y la Federación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza apoyaron a l@s voluntari@s y consiguieron que la Comisión de Gobierno del Ayuntamiento aplazara la ratificación de la adjudicación hasta revisar el procedimiento y la puntuación, aunque sólo en el caso de *El Trébol*.

### **25 de junio: Entregan 8.000 firmas para pedir mejoras en el transporte urbano.**

La Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de Picarral entregó más de 8.000 firmas para reclamar mejoras en el transporte público de dicho barrio. Miembros de la Asociación se trasladaron al Ayuntamiento portando un autobús de cartón y pancartas reivindicativas de un mejor servicio. La entrega de firmas es la culminación de una campaña de la Asociación, a lo largo de la cual se han realizado diversas acciones, como la colocación de pancartas y el reparto y buzoneo de folletos.

### **26 de junio: El pleno municipal da la razón a l@s vecin@s de La Paz.**

El 24 de junio, el Concejal de Participación Ciudadana, Rafael Gómez Pastrana, volvió a negar las llaves del local municipal del barrio de La Paz donde miembros de diferentes colectivos sociales y vecinales de la zona permanecían encerrad@s desde el pasado 31 de mayo. El ofrecimiento municipal se limitaba a la apertura del local entre las 8 y las 22h., mientras la Asociación de Vecin@s de La Paz pedía plena autonomía en el uso de las instalaciones fuera de ese horario. L@s vecin@s apostaron por seguir manteniendo su encierro y la oposición municipal criticó la postura cerrada al diálogo por parte del equipo de gobierno. La presión vecinal dio finalmente sus frutos cuando el pleno municipal decidió sorprendentemente dar las llaves a l@s vecin@s, después de que el Partido Aragonés, en el equipo de gobierno municipal, votara a favor de la propuesta presentada por los partidos de la oposición. Un portavoz de la Asociación de Vecin@s de La Paz solicitó durante el pleno la dimisión o la destitución de la Concejala que preside la junta de distrito, María Jesús Martínez del Campo, responsable del cambio de cerradura del local en la madrugada del pasado 31 de mayo. Después de conocida la decisión municipal,

las asociaciones que utilizan el local decidieron abandonar el encierro que sostenían desde hace 27 días.

### **26 de junio: Protesta vecinal en un pleno municipal del Ayuntamiento de Uesca.**

Miembros de la Asociación de Vecin@s del barrio del Perpetuo Socorro de Uesca desplegaron una pancarta cuando se estaba celebrando un pleno municipal y pidieron la dimisión del Alcalde, José Luis Rubió, del Partido Popular. Los numerosos contactos mantenidos por l@s vecin@s con el equipo de gobierno para que se invierta en actuaciones urbanísticas y sociales en este barrio no han dado ningún resultado. La Asociación denuncia la pérdida de partidas presupuestarias destinadas a esos fines que han quedado, año tras año, sin ejecutar.

### **28 de junio: XI Semana Cultural de la Madalena.**

Concluyó la XI Semana Cultural del barrio zaragozano de la Madalena, en el Casco Viejo. La Semana ha sido organizada por la Asociación Cultural y Recreativa Barrio Verde con el apoyo de varios colectivos y centros sociales del mismo barrio, y se inició el pasado fin de semana con un vermut, un mercadillo y un concierto de rap y flamenco. Los principales actos en cuanto a concurrencia fueron la hoguera de San Juan, que congregó en la noche del martes al miércoles a centenares de personas, el tradicional espectáculo de cabaret que realiza la gente del barrio, al que el jueves acudieron otro centenar de personas, la verbena celebrada el viernes, en la que se estrenó un grupo musical compuesto también por gente del barrio, y el concierto de Mallacán, Jah'sta y la Gran Orquesta Republicana el sábado, al que asistieron no menos de 500 personas. Estos dos últimos actos tuvieron lugar al aire libre en la plaza de San Agustín, para reivindicar su uso y disfrute popular y contra la especulación.

## LIBERACIÓN SEXUAL

### **28 de junio: Manifestación con motivo del Día del Orgullo Gay y Lésbico.**

En un ambiente lúdico y festivo, pero de ningún modo exento de espíritu reivindicativo, se celebró en Zaragoza la manifestación conmemorativa del Día Internacional del Orgullo Gay y Lésbico, convocada por el colectivo de liberación sexual *Acción*, a la que asistieron unas 150 personas. La manifestación ha acabado en la sede del Arzobispado de Zaragoza, donde se ha leído un comunicado contra la jerarquía eclesial y contra los partidos políticos. Hay que recordar que el Arzobispo de Zaragoza, Elías Yañes, publicó un durísimo artículo hace dos semanas en la hoja parroquial contra la regulación de las parejas de hecho. También se repartieron condones en la cercana plaza del Pilar. El comunicado remitido por *Acción* a los medios de comunicación se pronuncia en contra de la conculcación de los derechos de gays, lesbianas y transexuales, de las actitudes homófobas, machistas, sexistas, racistas o fascistas, de la institucionalización de las relaciones humanas, del modelo heterosexual y patriarcal dominante y del fundamentalismo religioso, y solicita la equiparación total de los derechos de todas las personas.

## ANTIRREPRESIÓN

### **22 de junio: Absuelto antimilitarista acusado de agresión a un policía.**

Un juzgado de lo penal de Zaragoza ha absuelto a Martín Abril de los delitos de agresión a la autoridad y lesiones, por los que la fiscal solicitaba 18 meses de prisión. Durante la vista, celebrada hace tres semanas, el policía presuntamente agredido y un compañero suyo incurrieron en frecuentes contradicciones, tanto entre ellos, como respecto de la versión inicial de los hechos que habían ofrecido. La sentencia es firme, puesto que la fiscal no la ha recurrido. Los hechos referidos tuvieron lugar en marzo de 1.997, cuando la policía detuvo y golpeó a Martín tras pedirle la documentación. Todavía está pendiente de resolver la denuncia presentada por Martín contra el policía por agresión.

## ECOLOGÍA

### **22 de junio: Intervienen el arma de un cazador.**

La Subdelegación del Gobierno en Uesca informó que agentes de la Guardia Civil detuvieron a un individuo en la Bal de Benás (valle de Benasque), en el Pirineo, al que se le intervinieron catorce culebras verdeamarillas. Los agentes se limitaron a confiscarle el arma. Al parecer, el cazador es vecino de la zona. Hay que destacar que estas culebras son absolutamente inofensivas.

### **23 de junio: La C.H.E. expedienta a una empresa denunciada por ecologistas.**

La Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) ha abierto expediente sancionador contra la empresa *Abreva* por vallar una propiedad dedicada a la cría de reses bravas que se encuentra en zona de dominio público hidráulico. En enero, los colectivos ecologistas ADENA, Coordinadora Ecologista de Aragón, Sociedad Española de Ornitología, AEDENAT-Ecofontaner@s y Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR), la Federación Aragonesa de Montañismo y la Asociación para la Acción Pública en Defensa del Patrimonio Aragonés denunciaron estos hechos,

en el término municipal de Mezalocha (Zaragoza), que suponen el incumplimiento de la normativa de protección de ríos y barrancos. ANSAR ha cursado además varias denuncias contra la citada empresa por falta de paso para los animales, algunos especialmente protegidos, en los vallados, muerte de aves rapaces, prácticas ilegales de caza, construcción de pistas y cortafuegos sin autorización y limitaciones de acceso a caminos públicos. El Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil también ha denunciado repetidas veces a la empresa propietaria de la finca por las mismas ilegalidades, y además por extraer áridos sin autorización, ante la pasividad de los servicios de Conservación del Medio Natural y de Calidad Ambiental del Gobierno Aragonés.

### **22 de junio: Vacaciones solidarias con COAGRET.**

Desde las comarcas afectadas por embalses se está intentando realizar una campaña de conocimiento del problema a la población veraneante de paso. Se van a realizar folletos y pegatinas para repartir gratuitamente por las zonas afectadas por los embalses de Chánobas, Santaliestra y Biscarrués, todos en la provincia de Uesca, en principio. La campaña se llama *Pirineos, ¿inundación o desarrollo?*, y pretende comenzar a ejecutarse a partir de julio. En cada zona habrá un punto estratégico para hacer publicidad en persona y repartir propaganda y pegatinas. En Chánobas, en el borde de la carretera que une Boltaña y Aínsa, por donde suele pasar mucha gente. En Santaliestra en el mismo pueblo o zonas cercanas. En Biscarrués, en la zona de parada en la carretera al lado de los Mallos de Riglos. La Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET) busca voluntari@s para repartir folletos en estos puntos concretos durante julio y agosto. En principio, tendrían alojamiento gratuito (cámping o casa) y se vería que pasa con la comida. El trabajo consistiría en repartir la propaganda y hablar con la gente durante dos horas por la mañana y tres por la tarde. Como las zonas son muy majas, si se fuera por parejas una de las personas se podría quedar por la mañana y la otra por la tarde para hacer excursiones, y viceversa. Cualquiera que pudiera estar interesad@ en estas vacaciones militantes que se ponga en contacto con José Javier Gracia, teléfono 976-251436, o e-mail jgraci9@encina.pntic.mec.es. Si no sabéis muchas cosas de embalses, tranquil@s, que COAGRET montará un cursillo acelerado para poder teparle la boca a l@s más acérrim@s defensoras y defensores de los embalses.

### **23 de junio: Inquinosa recurre para no pagar daños.**

La representación legal de la industria química *Inquinosa* ha solicitado a la Audiencia Provincial de Uesca la revocación de una sentencia civil que condena a la empresa por daños medioambientales causados en el río Gállego a su paso por la localidad oscense de Samiánigo (Sabiánigo). En el colmo del cinismo al que nos tienen acostumbrad@s las empresas contaminantes, *Inquinosa* afirma que la responsabilidad de los vertidos tóxicos es del Gobierno Aragonés por paralizar en cierto momento la actividad industrial y prohibir el funcionamiento de la depuradora. La empresa fue condenada a pagar los costes de depuración del agua afectada.

### **25 de junio: El Presidente de la C.H.E. niega riesgos evidentes en la presa de Santaliestra.**

Sin ofrecer otros argumentos que su propia convicción, Tomás Sancho, a la sazón Presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.), negó que existan riesgos para la población derivados de la futura construcción del embalse de Santaliestra (Uesca). La Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET) y el Ayuntamiento de esta localidad mantienen varias denuncias contra la decisión de ubicar la presa en las cercanías del casco urbano, en una zona en la que varios informes independientes señalan riesgos sísmicos, y contra el Ministerio de Medio Ambiente, por la ocultación de un informe oficial reconociendo posibles peligros geológicos. Tanto COAGRET como el Ayuntamiento de Santaliestra han indicado que descubrieron la existencia de este informe por casualidad, cuando la Audiencia Nacional solicitó documentación al Ministerio de Medio Ambiente para estudiar uno de los recursos contencioso-administrativos interpuestos por el municipio.

### **26 de junio: El transfuguismo político impide una moción municipal contra el Rubbiatrón.**

La interesada ausencia del concejal del Partido Aragonés en el Ayuntamiento de Zaragoza Modesto Lobón, que volvió minutos después al pleno entre ovaciones irónicas, impidió que prosperara una moción de la oposición municipal, apoyada por ese partido, en favor de las energías renovables y en contra de la instalación de un prototipo del amplificador de energía, conocido popularmente como *Rubbiatrón*. La moción, presentada por un representante de Comisiones Obreras y por el Presidente de la Federación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza, José Luis Zúñiga, obtuvo 15 votos a favor y 15 en contra, decidiendo el voto de la Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi, del Partido Popular. Modesto Lobón es, además de concejal, relaciones públicas de la empresa promotora del *Rubbiatrón*. Nadie duda de que el principal motivo de que se le ofreciera este puesto de trabajo a Lobón fuera su condición de concejal en el Ayuntamiento de Zaragoza.

**SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA**

### **24 de junio: Visita Zaragoza el director de Radio La Primerísima.**

William Grigsby es director de Radio La Primerísima, una emisora de Managua próxima al Frente Sandinista de Liberación Nacional. Llegó a Zaragoza invitado por el Comité de Solidaridad Internacionalista para ofrecer dos charlas, una sobre los resultados del reciente congreso y el proceso de renovación del Frente Sandinista, del cual es destacado militante, a la que acudieron una treintena de personas. La segunda, al día siguiente, sobre medios de comunicación. También se le realizó una entrevista en Radio Topo. Grigsby agradeció al Comité de Solidaridad Internacionalista y a la emisora libre zaragozana su ayuda y apoyo para la renovación del material de Radio La Primerísima. La campaña de solidaridad con la emisora nicaraguense ha conseguido recaudar tres millones de pesetas en Suiza, Italia y el Estado Español, lo que ha servido para adquirir nuevas válvulas y radioenlaces y permitir que siga en funcionamiento, tras pasar por una situación apurada el año pasado.

#### **24 de junio: Donan bicicletas a un programa de salud en Guinea Ecuatorial.**

La asociación de inserción laboral *Recicleta* ha donado siete bicicletas reparadas en su tienda-taller a un proyecto de la organización no gubernamental Odontología Solidaria en Guinea Ecuatorial. Los vehículos, de todo tipo y tamaño, jugarán su papel como medios de transporte en el país africano. *Recicleta* se dedica a ofrecer formación en el trabajo de reparación de bicicletas a jóvenes del barrio de la Madalena de Zaragoza.

#### **26 de junio: Las Cortes de Aragón rechazan crear un fondo de cooperación aragonés.**

Representantes de las organizaciones no gubernamentales que integran la Federación Aragonesa de Solidaridad (F.A.S.) acudieron a la Comisión de Peticiones y Derechos Humanos de las Cortes de Aragón para presentar una propuesta de creación de un fondo aragonés de ayuda para la cooperación y desarrollo, que incluía también destinar el 0'7% del presupuesto de Aragón a estos fines. La propuesta fue rechazada con los votos de los partidos en el Gobierno, el Partido Popular y el Partido Aragonés. La F.A.S. ha denunciado que la Diputación General de Aragón y el Ayuntamiento de Zaragoza sólo destinan un 0'09% y un 0'49% de su presupuesto a cooperación, respectivamente.

### MUJER

#### **22 de junio: Una mujer que mató a un empresario aragonés afirma que sufrió una agresión sexual por su parte.**

Fuentes de la instrucción del sumario confirmaron que la joven gijonesa detenida por la muerte del empresario Antonio Ibarra afirmó que le apuñaló para defenderse de un intento de agresión sexual. Antes de ser detenida, la mujer había acudido al Hospital de Cabueñes (Asturies) para denunciar este hecho. El cadáver del empresario de Calatayud (Zaragoza) fue hallado a finales de la semana pasada en la playa de La Llada, en Santa María del Mar (Asturies).

### CÁRCEL

#### **22 de junio: Los presos vascos en Zaragoza continúan las movilizaciones.**

Los tres presos vascos abertzales encarcelados en Torrero (Zaragoza) continúan alternándose en la protesta contra la dispersión y en apoyo al reagrupamiento en cárceles de Euskadi. Unai Erkis, Bautista Barandalla y José Luis Fernández se turnan cada 15 días para permanecer encerrados en sus celdas por las tardes, lo que se conoce como *txapeo*, actitud que mantienen desde hace bastantes meses.

#### **EXPOSICIÓN: DIBUJOS DESDE LA CÁRCEL por REY ACRATADOR**

Hasta el 5 de julio de 19 a 22h.  
Centro Social Libertario (Coso 186, bajos, Zaragoza)  
**Organiza: Ateneo Libertario de Zaragoza**

### ANTIMILITARISMO

#### **28 de junio: Insoportables maniobras militares durante toda la semana.**

Unas 3.600 personas han participado en las maniobras militares conocidas como *Cierzo 98*, celebradas en el campo de tiro de San Gregorio, en la provincia de Zaragoza. A lo largo de toda la semana, se han multiplicado en la Margen Izquierda del Ebro de Zaragoza los vuelos de helicóptero a muy baja altura sobre terreno no militar. También la vibraciones producidas por los cañonazos de los nuevos tanques *Leopard* adquiridos recientemente por el Ejército Español. El Ejército afirma haberse gastado unos 108 millones en la payasada consistente una invasión por parte de un ejército extranjero. Y como *nota simpática*, de esas que los militares gustan contar a la prensa para caer bien, el rescate de tres crías de mochuelo por parte de veterinarios militares. No se conoce el perverso enemigo de las manos

del cual se ha rescatado a las avecillas.

## LABORAL

### **24 de junio: Finaliza la acampada sindical en Andorra (Teruel).**

Sindicalistas de Comisiones Obreras (CC.OO.) y Unión General de Trabajadores (U.G.T.) que permanecían acampad@s frente a las oficinas de la empresa eléctrica *Endesa* en Andorra desde hace 17 días dieron por terminado el acto de protesta, tras una entrevista con el Consejero de Economía del Gobierno Aragonés, José María Rodríguez Jordá. La acampada fue iniciada por U.G.T. para protestar por la pérdida continua de puestos de trabajo en las empresas subcontratadas por *Endesa* en labores de limpieza y mantenimiento y para reclamar una política de empleo en la comarca, muy afectada por el cierre progresivo de las minas de carbón, por parte de la Diputación General de Aragón. L@s sindicalistas destacaron el apoyo vecinal del que ha gozado la protesta.

### **25 de junio: Protesta sindical en la empresa *Balay*.**

El sindicato Trabajadores Independientes de Balay (T.I.B.), miembro de la Intersindical Aragonesa, realizó una concentración ante la empresa para protestar contra la patente discriminación que sufren en esta fábrica. Una quincena de miembros de T.I.B. portaban una pancarta por el empleo estable y por la no discriminación sindical. Al parecer, la empresa prefiere hacer fij@s a trabajadoras y trabajadores menos movilizad@s.

### **25 de junio: Desperfectos en el local de C.N.T.**

La caída de cascotes al patio de luces del edificio provocó la alarma entre la militancia de la anarcosindicalista Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.) de Zaragoza. El inmueble en el que tiene su sede el sindicato fue okupado hace bastantes años y se encuentra en lamentables condiciones. C.N.T. de Zaragoza ha mantenido frecuentes reuniones y protestas para reivindicar sus derechos sobre el patrimonio sindical que poseía la organización con anterioridad a la Guerra Civil, hasta ahora sin resultado.

### **CONCENTRACIONES CONTRA LAS EMPRESAS DE TRABAJO TEMPORAL Y EL TRABAJO BASURA**

*29 de junio: 18h., ante las empresas Select y Tutor y el Instituto Nacional de Empleo (INEM), en calle Santander.*

*Convoca: Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.)*

## EDUCACIÓN

### **24 de junio: Educadoras y educadores de personas adultas protestan.**

La Asociación de Educadoras y Educadores de Adult@s de la provincia de Teruel ha reclamado a la Diputación General de Aragón que asuma las competencias en este área, actualmente regidas por un convenio entre esta institución, la Diputación Provincial de Teruel, el Ministerio de Educación y Cultura y varios ayuntamientos de la provincia. El colectivo de educadoras y educadores está formado por 34 personas, en una situación laboral que califican de precaria y deteriorada, lo que repercute en la calidad de la enseñanza que imparten. Sólo son contratad@s durante cinco meses al año y para actividades exclusivamente académicas, cuando el colectivo estima que son necesarios nueve meses para ofrecer una educación más completa, añadiendo aspectos socio-culturales, que muchos pueblos de la provincia carecen. La educación para personas adultas en Teruel se imparte en 28 localidades a un@s 800 alumn@s.

## CORRUPCIÓN

### **24 de junio: El juicio contra la trama de corrupción en Navarra descubre más detalles.**

El ex-concejal del Ayuntamiento de Zaragoza y posteriormente ex-delegado del Gobierno en Navarra y ex-director general de la Guardia Civil, Luis Roldán, era el cerebro de una red de corrupción en la que están implicad@s altos cargos políticos. El juicio que se está celebrando en la Audiencia Provincial de Navarra desvela día a día nuevos detalles de esta trama. Las empresas constructoras *Hasa* y *Cubiertas y Mzov* abonaron más de 114 millones de pesetas en comisiones ilegales por la adjudicación de la ronda oeste de Iruña, en diciembre de 1.988. La parte dinero que llegó a manos de Roldán fue invertida en la compra de un chalé en Aravaca (Madrid), escriturado a nombre de su entonces compañera sentimental Elisa Rodríguez. La empresa *Huarte* pagó 174 millones por el mismo concepto para conseguir la adjudicación de obras públicas por 12.000 millones de pesetas entre 1.988 y 1.991

